
Protokoll der Mitgliederversammlung des TV 03 Selzen am Samstag, 
den 15. April 2023 in der Turnhalle Selzen 

 

Beginn:  19:15 Uhr 

Ende:  21:30 Uhr 

Teilnehmer: 62 

Vereinsmitglieder:  51 

Gäste: Monja Seidel (OBM), Andre Brehm (SPD), Monika Kastleiner (Kirchenchor),  
Herbert Fichtelberger (SpVgg), Andreas Winters (MGV); Michael Spitzl (Helferkreis) 

Siehe auch beiliegende Anwesenheitsliste. 

Die Einladung erfolgte satzungsgerecht und wurde ordnungsgemäß in der Presse 
und durch Aushänge bekannt gegeben. Die Tagesordnung lag der Einladung bei. 
 

Es gab keine Änderungsanträge zur Tagesordnung. 

Die Beschlussfähigkeit war gegeben. 

Protokoll: Falk Schneider 

In der angehängten Präsentation sind die einzelnen Punkte detaillierter dargestellt. 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung 

2. Totenehrung 

3. Ehrungen 

4. Entgegennahme der Jahresberichte 

5. Vorstellung Sanierungsmaßnahmen Turnhalle, Aussprache und 
Beschlussfassung zum Sanierungskonzept 

6. Vorschläge zur Anpassung von Beiträgen und Gebühren 

7. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

8. Neuwahlen des Vorstands 

9. Neuwahlen der Kassenprüfer 

10. Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

11. Mitteilungen/Termine 



Begrüßung 

Der Vorsitzende, Ingo Kunz eröffnete die Versammlung.  

Er richtete einige Worte an die Versammlung zu der Änderung im Vorstand und der 
aktuellen Situation. 

 

Totenehrung 

In einer Schweigeminute gedachten die Anwesenden den Verstorbenen der letzten  
Monate.  

 

Ehrungen 

Es konnten wieder viele Ehrungen für langjährige Treue zum Verein vorgenommen 
werden, dies waren im diesen Jahr: 

10-jähriges:  10 Ehrungen  

25-jähriges: 3 Ehrung 

70-jähriges: 1 Ehrungen 

Den Geehrten wurde eine Ehrenurkunde und eine Ehrennadel überreicht.  

Der langjährigen Vorsitzenden Claudia Blackhall wurde ein Dankeschön überreicht. 

 

Im Anschluss  wurden einige Geburtstagsgrüße übermittelt. 

 

Entgegennahme der Jahresberichte 

 

Als erster Block wurde wie jedes Jahr die Mitgliederstatistik vorgestellt, die Details 
können den beiliegenden Folien entnommen werden. Grundsätzlich ist der Verein 
gewachsen mit deutlich mehr Eintritten als Austritten und mit über 400 Mitgliedern. 

Anschließend wurde ein Einblick in das Eltern-Kind Turnen mit einem Überblick über 
Übungsstunden vom Vorsitzenden in Vertretung der ÜL gegeben. 

Auch alle weiteren Sparten stellten im Anschluss ihre vielfältigen Angebote vor und 
zeigten die große Bandbreite der sportlichen Aktivitäten mit ihren zahlreichen und 
vielfältigen Angeboten. Es ist zu sehen, dass es für alle Altersgruppen Angebote gibt 



und diese auch verschiedene Sportarten abdecken. So gibt es neben Turnen auch 
verschiedene Tanzangebote wie Line Dance, Teen und Young Emotions, den 
Kinderturnclub (KTC), Männergymnastik, Nordic Walking, Gymnastik, Volleyball, 
Boule, Badminton und Karate wo der Schwerpunkt nicht nur auf dem Karate sondern 
auch auf allgemeine Selbstsicherheit und andere Sicherheitsaspekte Wert gelegt 
wird. 

Zu erwähnen sind auch die vielen Aktivitäten die neben dem reinen Sport 
durchgeführt werden. Sehr aktiv sind hier die Line Dance Sparte und die 
Männergymnastik.  

Angekündigt wurde auch der neue Kurs „Inklusionssport“ zum allgemeinen 
sportlichen Verbessern der sich explizit auch an Integrationskinder richtet, was ein 
sehr selten angebotenes Angebot darstellt. Dieser Kurs wird freitags zwischen 16 
und 17 Uhr stattfinden. 

 

Eine Verteilung über die Sparten wurde gezeigt.  

Bei allen Sparten sind neue Mitglieder immer gerne willkommen. 

Details und Bilder sind in der Präsentation enthalten.  

 

 

Finanzen  

Die Finanzen mit Vermögensentwicklung wurde von Klaus Grundstein vorgestellt. 
Alle Zahlen und Fakten können aus der Präsentation entnommen werden.  

Es wurde hier schon auf die Notwendigkeit von mehr Einnahmen hingewiesen um die 
zusätzlichen Belastungen aus stark gestiegenen Energiekosten und 
Erhaltungsmaßnahmen schultern zu können. 

 

Vorstellung Sanierungsmaßnahmen Turnhalle, Aussprache und 
Beschlussfassung zum Sanierungskonzept 

 

Um die Halle ggf. über 2025 hinaus zu erhalten und nutzen zu können ist eine 
umfangreiche Prüfung durch einen Statiker notwendig. Diese ist abgeschlossen, die 
Ergebnisse liegen aber noch nicht vor. Auf Basis der bisherigen Erkenntnisse wurde 
eine Übersicht über bereits bekannte notwendige Maßnahmen gegeben, verbunden 
mit vorläufigen Kostenschätzungen. Es ist klar das viele kleinere und größere 
Maßnahmen notwendig sind, um die Halle zu erhalten, diese sind allgemein (z. Bsp 
defekte Dachrinne Instandsetzung, Dach vom Anbau abdichten) aber auch durch 



den Statiker angeregt (Einzelne Balken des Dachstuhl austauschen, einzelne Balken 
in Abstützung austauschen).  

 

Innenkonstruktion noch in Berechnung (Metall oder Holz) Metall präferiert. 
Kosten und erste Fördermöglichkeiten sind in der Präsentation detailliert dargestellt. 

 

Eine Beschlussvorlage für die MV zu ersten Schritten zur Sanierung wie Flachdach- 
und Dachrinnensanierung sowie der Teilerneuerung der Giebelabstützung wurde 
vorgeschlagen. Dies geht Hand in Hand mit einer Beantragung von Fördergeldern.  

Rückfragen und  Anregungen zu dem Konzept kommen dazu aus dem Auditorium 
und es gibt eine intensive Diskussion.  

Das Konzept wurde zur weiteren Ausarbeitung und Vorbereitung ohne 
Gegenstimmen angenommen. Dies ist noch kein OK um alle Maßnahmen 
umzusetzen. 

 Ideen einer neuen Beitragsstruktur wurden vorgestellt um die steigenden Kosten 
und anstehenden Ausgaben zu finanzieren. Wichtige Punkte sind u.a. die 
Wiedereinführung der Fördermitgliedschaft und eine Vereinfachung und bessere 
Transparenz der Spartenbeiträge. 

 

Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes  

Martin Knabe  trug die Ergebnisse der gemeinsamen Kassenprüfung mit Christian 
Deisenroth vor. Er bescheinigte dem Kassierer eine ordnungsgemäße und 
transparente Kassenführung.  

Danach folgte die Annahme des Kassenberichtes und die Entlastung des Vorstandes 
durch die Mitgliederversammlung; Ergebnis einstimmig ohne Gegenstimmen bei 6 
Enthaltungen der aktiven Vorstandsmitglieder. Damit war der Vorstand entlastet.  

 

 

 

Neuwahlen des Vorstandes 

Für die Neuwahl des Vorstandes wird Karl-Friedrich Braun zum Wahlleiter 
vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er bahm die Wahl an und leitete die Wahl 
zur/zum 1. Vorsitzende(n) 



Zum 1. Vorsitzender wird Klaus-Jörg Grundstein bei einer Enthaltung, 50 Ja Stimmen 
und ohne Gegenstimmen gewählt. Herr Grundstein hat die Wahl angenommen. 

Er übernimmt die Wahlleitung und schlägt zum 2. Vorsitzender: Ingo Kunz vor, der 
bei 2 Enthaltungen, 49 Ja Stimmen und ohne Gegenstimmen gewählt wird. Herr 
Kunz hat die Wahl angenommen. 

 

Zur Schatzmeisterin wird Cornelia Wuschko bei einer Enthaltung, 50 Ja-Stimmen und 
ohne Gegenstimmen gewählt. Frau Wuschko hat die Wahl angenommen. 

 

Zur Leiterin der Öffentlichkeitsarbeit wird Sandra Heinrich-Salm mit 48 Ja Stimmen 
bei 1 Gegenstimme und 2 Enthaltungen gewählt. Frau Heinrich-Salm hat die Wahl 
angenommen. 

Zum Schriftführer wird Björn Hauenstein mit 49 Ja Stimmen bei 1 Gegenstimme und 
1 Enthaltung gewählt. 
Herr Hauenstein hat die Wahl angenommen. 

 

Zu Beisitzern werden Andreas Brech und  Falk Schneider bei 2 Enthaltungen und 
ohne Gegenstimme gewählt. Herr Brech und Herr Schneider haben die Wahl 
angenommen. 

 

Der neue Vorsitzende wirbt nachdrücklich für einen Sportwart der dringend benötigt 
wird. 

Neuwahlen der Kassenprüfer 

Nach 2 Jahren schied Martin Knabe  als Kassenprüfer aus. Als neuer Kassenprüfer 
wurde Olaf Krienke gewählt. 

Es lagen keine Anträge vor. 

Es werden geplante Veranstaltungen vorgestellt. 

 

Danach schloss sie die Versammlung 

 

Anmerkung: Alle Daten und Zahlen sind der gezeigten Präsentation zu entnehmen. 

 



 

Protokollant Falk Schneider  

 

 

1.Vorsitzender Klaus-Jörg Grundstein  2. Vorsitzender Ingo Kunz 

 


